

# El gobierno de España y el riesgo del antisemitismo

Las frases de Yolanda Díaz y otros funcionarios usando lemas antisemitas del grupo terrorista Hamas, ponen de manifiesto una tendencia preocupante en España.

24 de mayo 2024 - 11:47hs

Compartir





La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz.



Por Hernán Dobry

Las expresiones cercanas o directamente antisemitas en algunos casos, que promueven dirigentes políticos e instituciones oficiales vinculadas al gobierno de España desde el 7 de octubre pasado, se han tornado cada vez más virulentas en su afán por atacar al Estado de Israel, que se encuentra librando la batalla final contra el grupo terrorista Hamás en la Franja de Gaza.

El caso más paradigmático fue el de la vicepresidenta segunda del Gobierno, **Yolanda Díaz**, quien el jueves llegó a afirmar que “**Palestina será libre desde el río hasta el mar**”, en el discurso que publicó en su cuenta de la red social Instagram para congratular al Congreso de los Diputados por haber votado el reconocimiento del Estado Palestino.

Esta frase promueve oficialmente la desaparición de Israel como nación y el consiguiente aniquilamiento de unos siete millones de judíos que viven en su territorio, además de incitar directamente al antisemitismo.

---

## Más noticias



VISITA DEL PRESIDENTE ARGENTINO

**Yolanda Díaz acusó a Javier Milei de ser un "generador de odio"**



Reconocimiento a Palestina

**Díaz Ayuso advierte que la Comunidad de Madrid no romperá relaciones con Israel ni con la comunidad judía**

Esta proclama ha sido enarbolada como bandera por los terroristas de Hamás en su reivindicación por quedarse con todo el territorio del Estado judío y que los grupos de izquierda han tomado como lema en las manifestaciones y acampes que realizan en las universidades de todo el mundo.

La embajadora de Israel en España, **Rodica Radian-Gordon**, expresó su “**total repulsa a las declaraciones de Yolanda Díaz**” por haber utilizado esa fase a través de su cuenta de la red social X.

“**Esta expresión es un llamamiento claro a la eliminación de Israel, fomentando el odio y la violencia. Las proclamas antisemitas no pueden tener cabida en una sociedad democrática, y es absolutamente intolerable que hayan sido pronunciadas por una vicepresidenta del**

**gobierno**”, sostuvo la diplomática, quien fue llamada a consultas por su gobierno tras la decisión la administración de Pedro Sánchez de reconocer el Estado Palestino.

De esta forma, el gobierno de España ha vuelto a promover oficialmente **argumentos de odio antisemita como sucedía en los tiempos de la Inquisición**, donde se incitaba desde el estado a la violencia contra sus conciudadanos de fe judía.

Una de las diferencias es que, ahora, **ya no piden quemar vivos a los judíos en la hoguera de las plazas públicas**, como se hacía antaño.

La polémica por estas expresiones llegó a tal punto que **obligó al ministro de Relaciones Exteriores a salir este viernes a declarar públicamente que en el gobierno de España "no hay antisemitas"**.

## **Yolanda Díaz, Sira Rego, Pablo Bustinduy, activistas contra Israel**

La postura de Yolanda Díaz coincide con lo expresado con la ministra de Juventud e Infancia, **Sira Rego**, quien publicó el mismo lema en su cuenta de la red social X el 7 de mayo junto al hashtag **#FreePalestine (Palestina Libre)**.

“La Federación de Comunidades Judías de España (FCJE) está profundamente preocupada por las declaraciones de algunos ministros del Gobierno en los últimos días”, - sostuvo la entidad en un comunicado previo a las declaraciones de Díaz -. **“Dicho lema, considerado antisemita por la Cámara de Representantes de Estados Unidos, supone la eliminación de Israel y de sus habitantes**. Es un lema que también aparece en los mapas en diversas concentraciones y que borran a Israel”.

La ministra Rego, incluso, redobló la apuesta y **participó como oradora en una mesa redonda “Contra el genocidio y el colonialismo en el Estado de Palestina: 1948 Nakba – fin a 76 años de ocupación sionista israelí”**, realizada el 14 de mayo en el Congreso de los Diputados.

Su ofensiva contra el Estado judío no se detuvo allí, ya que llamó abiertamente a su exclusión en todo tipo de competiciones europeas e internacionales. **“Es una vergüenza que no expulsen a Israel de Eurovisión habiendo asesinado a más de 36.000 palestinos en 217 días**. Como sucedió con la Sudáfrica del apartheid, la participación de Israel en estos eventos culturales y deportivos internacionales debería ser suspendida”, resaltó a través de su cuenta de X.

Esto coincide con la postura que ha venido mostrando Yolanda Díaz desde el 7 de octubre al pedir insistentemente por una “Palestina libre”. **“Eurovisión es alegría, paz y diversidad. No el escaparate para blanquear el genocidio de Israel contra el pueblo palestino, que es muerte,**

**destrucción y odio.** Israel es incompleto con los valores que promueve el concurso y no debería participar”, escribió la Vicepresidenta segunda en la misma red social.

En ese contexto, **resultó reconfortante que la ciudadanía española le diera la espalda a esas posturas de odio antisemita votando masivamente en favor de la participante israelí Eden Golan** por sobre los participantes de los demás países en el Festival de Eurovisión en Malmö, Suecia.

“**Nuestra televisión pública no puede permitir que un concurso que defiende la paz y la diversidad se convierta en un acto de propaganda en medio de un genocidio. Vamos a estudiar las medidas necesarias para que RTVE no vuelva a apoyar Eurovisión en estas condiciones**”, afirmó Yolanda Díaz, a través de su cuenta de X y evidentemente enojada por el respaldo a la artista israelí en la sociedad europea, y en la española.

A su vez, el ministro de Derechos Sociales y Consumo, **Pablo Bustinduy, les envió cartas a empresas españolas con negocios en Israel solicitándoles que “no contribuyan al genocidio en Palestina”**, y cesen su participación “directa o indirecta” en los ataques israelíes a Gaza.

“**Todos estos actos pueden suponer incitación al odio y alientan el antisemitismo que se ha disparado en España y que los judíos españoles llevamos sufriendo desde el día 7 de octubre** cuando Hamás perpetró una masacre cruel y sádica en el sur de Israel. Desde entonces los judíos españoles hemos recibido ataques en nuestras casas, propiedades, centros comunitarios, insultos, amenazas y amedrantamiento”, destaca la Federación de Comunidades Judías en España en el mismo comunicado citado anteriormente.

Estos discursos de odio ya han comenzado a rendir sus frutos con las agresiones que se han llevado a cabo contra instituciones e individuos judíos. Incluso, **los lemas más reaccionarios han permeado entre algunos grupos de estudiantes y profesores universitarios en buena parte de España.**

Algunas de estas instituciones académicas han llamado a romper relaciones de intercambio con Israel y grupos de alumnos, activistas en partidos de la izquierda española, han estado llevando adelante acampas en los campus bajo el lema “Desde el río hasta el mar”. De ese modo, **siguen lo realizado por sus pares en universidades de Estados Unidos, Inglaterra, Francia y de otros países del mundo.**

Esto ya ha generado algunas agresiones contra **estudiantes y docentes judíos en España, quienes manifiestan miedo de concurrir a clase por temor a sufrir agresiones verbales y físicas de sus propios compañeros.**

**Esto ha llevado a muchos de ellos a ocultar su identidad públicamente para evitar ser maltratados.** Desde el gobierno español, por ahora nadie hace nada por ellos.

“Los estudiantes universitarios judíos están siendo insultados, sufren acoso e incluso se ha llegado a escupir a una persona en la cara. Hace unos días, **una mujer judía fue agredida en plena calle de Madrid por ser judía**”, concluye la Federación de Comunidades Judías de España en el mismo comunicado.

Incluso, **un grupo setenta mujeres judías participó de la Carrera de la Mujer el 12 de mayo con camisetas amarillas** que llevaban el lema “We run for their lives: Bring our girls home (Corremos por sus vidas: Devuelvan a casa a nuestras chicas) para visibilizar el reclamo por los rehenes que aún tiene secuestrados Hamás desde el 7 de octubre.

**Debieron hacerlo custodiadas por personal de seguridad para evitar cualquier tipo de incidentes**, lo que, afortunadamente no ocurrió.

“Espero que España cumpla el compromiso de luchar contra el antisemitismo que adquirió a través del ‘Plan Nacional para la implementación de la estrategia europea de lucha contra el antisemitismo y fomento de la vida judía’”, resaltó la embajadora israelí en su última manifestación en las redes sociales.

## **Antisemitismo y marcha atrás en el Museo Santa Sofía**

**El Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía, dependiente del Ministerio de Cultura, también se había sumado al discurso antisemita** al titular “**Desde el río hasta el mar: “Solidaridad internacional con Palestina”**”, el ciclo de conferencias que está realizando en sus instalaciones.

Las quejas presentadas por la Federación de Comunidades Judías de España (FCJE), la Embajada de Israel en España y en una solicitada a través de la plataforma Change.org, firmada por más de 14.000 personas, hicieron que **diera marcha atrás y eliminara la frase inicial**.

El evento, entonces, fue renombrado como “**Encuentro de pensamiento crítico: Solidaridad internacional con Palestina**” y el director del Museo, Manuel Segada, debió disculparse oficialmente con el presidente de la FCJE, David Obadía Chocrón, mediante una carta.

“**Le escribo para disculparme personalmente y en nombre del Museo por el malestar que ha causado en los últimos días el título que con tanta ingenuidad como mala fortuna dimos a nuestras actividades públicas** – sostuvo en la misiva -. Creo que, en una institución democrática como la nuestra, es fundamental escuchar las voces de las comunidades que nos rodean y, por supuesto, atender a sus sensibilidades para no herirlas en ningún caso”.

Si bien, el conflicto con la institución quedó zanjado con las disculpas oficiales, el ciclo de conferencias continuará dictándose tal como había sido planteado originalmente, a pesar de su tono abiertamente antiisraelí. O sea, **cambió el lema, pero no el espíritu con la que fue organizado**.

“Ante la situación de emergencia que atraviesa Gaza desde octubre de 2023, el Museo Reina Sofía, en colaboración con TEJA. Red de espacios culturales en apoyo a las situaciones de emergencia, organiza **un programa especial en solidaridad con Palestina como grito al cese de la guerra y el genocidio en la región del Máshreq** – sostiene la convocatoria -. A través del arte, la intención de este programa es crear espacios colectivos de pensamiento crítico sobre el complejo escenario geopolítico actual, así como apoyar a artistas y comisarios palestinos a fin de conectar sus luchas y vivencias con las redes de solidaridad internacional”.

**Este “pensamiento crítico” que propone la institución narra una versión parcial del conflicto ya que propicia sólo la opinión palestina.**

En ese contexto, **la masacre del 7 de octubre perpetrada por Hamás desaparece del relato**, de la misma forma que silencia los testimonios que podrían aportar víctimas o especialistas israelíes, a pesar de que Segada afirma en la carta que para el Museo es “fundamental escuchar las voces de las comunidades que nos rodean”.

## **La ideología versus la realidad**

La incitación oficial al odio contra Israel ha llevado a que **las expresiones de antisemitismo se dispararan en España tras las matanzas perpetradas por Hamás el 7 de octubre.**

Según el Observatorio para la Libertad Religiosa y de Conciencia (OLRC), **se produjeron “36 ataques a la comunidad hebrea” desde esa fecha hasta el 19 de abril, lo que implica de una media de seis cada mes**, “una cifra extremadamente alta” para lo que está acostumbrado el país.

A pesar de esto, **el 72% de los ciudadanos locales no percibe actitudes antisemitas en su entorno**, mientras que el 20% sí lo ha notado, según un estudio realizado por Metroscopía. Incluso, el 70% sostiene que Israel tiene derecho a defenderse de países que desean su desaparición.

Contrariamente al discurso que quiere imponer el gobierno de Pedro Sánchez y los miembros aliados de Sumar, **el 72% de los encuestados afirma que Hamás es una organización terrorista y no un movimiento de liberación nacional** y el 49% que no se condena de igual forma a este grupo fundamentalista que a Israel.

Una prueba de esta postura fueron **los doce puntos que le dieron los españoles a la cantante israelí Eden Golan en el voto telefónico durante el festival Eurovisión**, lo que la situó por encima de todos los demás competidores en el país.

La siguiente prueba para conocer la opinión de la ciudadanía sobre este tema será en las elecciones a eurodiputados que se realizarán el 9 de junio, en las que el gobierno viene intentando imponer su agenda pro palestina como política continental.

Allí, quedará más claro si cuenta con el respaldo popular o se enfrentará a una nueva realidad “inesperada”.

---